

読者おぼろり

☆許すな！「ベース電源」政策

愛知県春日井市 稲垣克己
安倍政権に交代してわが国の中長期的なエネルギー政策を見直すべく、総合資源エネルギー調査会基本政策分科会は委員の大幅な入れ替えを行った。民主党時代は委員25人のうち8人が脱原発派であった。入替えて委員は15人に減り、脱原発派は213人に減らされた。

分科会の結論ははじめからわかっていた。予測通り昨年12月「原発はエネルギー需給構造の安定性を支える基盤となる重要なベース電源である」の結論が出て、脱原発は吹っ飛んでしまった。

原発推進のために長年とられてきた国民をだますやり方である。逆戻りしてしまった。ゆるせないことである。声を大にして叫ばなければならない。

☆歴史を学ぼう

大阪府吹田市 道広迪子
結局は国民が歴史を学ばないところに右傾化の原因があると思います。情けないです。また、関西での集会なども教えてほしいです。

☆世界へ平和憲法を広げよう

東京都杉並区 道津弘二
戦争をしたい安倍政権の「積極的平和主義」外交でなく「平和憲法」をめげずに積極的に世界へ拡げていきたいものだ。

☆止めよう、いつか来た道を

大阪府吹田市 尾崎茂子
「いつか来た道」をふたたび歩みだした日本。なんとか歩みを止めたいです。

☆一人の力を大きな力へ

北海道函館市 俵 浩治
99歳のジャーナリストむのたけじさんの言葉に、戦争時代の一人として励まされる日々です。安倍政権の行状を多くの国民がじつと観察していますね。一人一人の小さな意思を結集して、大きな力に！

☆近づく、憲法「改正」

愛媛県東温市 末光和子
憲法「改正」が現実となりつつあります。心配です。

☆戦争政策を止めよう！

静岡県三島市 中野正義
安倍政権の戦争政策を何としても止めなければ！

☆時代は「戦前」へ替わった！

東京都杉並区 高木伸子
「人権」という言葉が更に強く主張される（されるべき）一年でした。原発しかり、秘密保護法、近隣諸国への自ら起こした軋轢、ジェンダー、数え上げたらきりがありません。頭の中が戦前のままの首相！時代は変わりました！また日本だけ孤立↓勝ち目ない戦争（勝つてもダメだけど）やめて！

☆若者を戦争へと駆り出す安倍

東京都中野区 近藤悠子
安倍のやりたい放題にどうしたらよいか。若い人たちの足元に軍靴が。分かってほしいですね。

☆東京五輪に隠れた戦時体制

富山県富山市 角澤泰行
脱原発、特定秘密法廃案、改憲阻止運動を屁とも思わない安倍政権ですが、発足時より危惧した通りになって来ました。東京五輪に向け国民が浮かれている間に戦時体制が構築される流れを、証左し続けたいと思います。

☆武藤さんの熱い呼びかけ

愛知県岡崎市 大久保敏明
本誌142号は力作満載で本当に読みごたえがあった。特に安倍のタカ派的体質の根幹を「戦前日本帝国主義の継承原理」と名指し、その打倒を呼びかけている武藤一羊氏の一文に熱いものを感じた。また鈴木比佐雄氏の詩

『シユラウドからの手紙』（本誌142号20ページ掲載）を読んだ後に「中日新聞」（2/3夕刊）で「脱原発詩を米国に発信」という記事を見て余りの偶然に熱くなった。

☆知らない仲間がいっぱい

東京都世田谷区 村上和代
マラソン大会で「〇〇九条の会」と書いたTシャツを着ている人を見かけ、思わず「がんばりましょうねー」と声をかけながら走ります。

☆会員を増やしたい

埼玉県所沢市 山田朝子
昭和18年6月1日生まれです。時々、気が落ち込みますが、冊子が届くと勇気が出ます。会員をふやさなければ……と思います。

☆「100歳まで現役」に感動です

愛媛県松山市 窪田泰子
「市民の意見」が届くたびに一番に探すのは吉川勇一さんのお名前です。今回は「100歳まで現役」という力強いお言葉に嬉しくなっています。そのためにもどうぞお身体をお大事になさって下さいませ。

☆安全、安心、平和のために

東京都品川区 坂寄道雄
昨年10月上旬に福島第一原発のある浪江町、10月下旬には明治大学平和教育登戸研究所資料館（旧登戸研究所）を訪ねました。現在の悲

惨な状況と過去（？）の残虐さを垣間見ました。安全、安心、平和の大切さを改めて実感しました。そのために「脱原発」「憲法9条、25条」実現が重要です。

☆今からが始まりです

奈良県奈良市 東 良江
「市民の意見」が届くとホッとします。これではダメですよ。何の解決もできていないのですから、ここからが始まりです。

☆会員募集のチラシを作らませんか

高知県土佐市 匿名希望
小さいのでいいから、会員募集のチラシをつくるとか……はどうでしょう。

☆良識のある世論作り支えたい

北海道札幌市 小松宏平
小生は1938年9月11日生まれです。今の日本の先はとても危険なものを感じます。だからこそ良識ある世論をつちかかってゆくのです。その下支えにと思っています。

☆気になった経済成長率……

匿名希望
新たな平成26年をお迎えいたしましたことをお慶び申し上げます。2014・2・1、No.142号拝読いたしました。P28、橋本保彦先生の論稿中、日本の豊かさをGDPで図れるか、という論旨より、気懸りになりました。蛇足申し上げます。経済成長率といったファ

ンダメンタルズには、GNPより海外の日本人より送られる所得を差し引いた国民総生産のほか、GDP（国内総生産）に海外からの純所得を加えたGNI（GNI=NI+固定資本減税+純間接税）がございませう。

☆仲間が亡くなり、残念です

大阪府大阪市 菱木康夫
新聞で「中川六平、死去」。驚きました。『ぼびつと——戦争を止めた喫茶店』を読んでからあまり日もたつていないのに。同時代、同志社べ平連として、あまり接触はなかったにしろ、共に運動の中にいた仲間として残念です。まだ、若かったのに。

☆自・公の勝手をとめよう

神奈川県横須賀市 照井敏子
自民・公明に好き勝手にやらせまい。がんばりましょう。憲法、民主主義を護りましょう。

☆二度と戦争をしないことが最大の慰霊

北海道函館市 館 和夫
誰が何と言つても二度と戦争をしないことが戦没者への最大の慰霊です。かつて「鬼畜米英」といい、「散華」などと言って多くの若者を死に追いやった戦前の国家体制について何らの反省もなく若者たちをまた「いつかきた道」に駆り立てようとする勢力の台頭には我慢がなりません。

☆力強く感じます

愛知県岡崎市 松村弘子

本当に大変な世の中になりました。このよ
うなとき「市民の意見30の会」が活動されて
いること、力強く感じます。

☆会の意義を思う

山口県山口市 赤間 至

ひどい時代に、この会の存在意義が増して
いると考えます。

☆この時代でも生き続けます

千葉県松戸市 青木和子

この国の根本を変えようとする勢力が、ど
うしてこうも力を持ってしまったのでしょ
うか。「めげない！あきらめない！勝てないか
もしれないが負けたくない！」をモットーに遅し
く、生き延びましょう！！

☆批判力のある民度を

兵庫県伊丹市 松浦住一

140号「政権批判」、秀逸でした。横柄
傲慢に振る舞う安倍にメディアは迎合、市民
はなす術もなし。批判力と民度を高めるよう
貴誌の啓発を切に望みます。人と文化への愛
情なく自画自賛の橋下市長への批判もよろし
く。

☆編集後記の記事に反対です

東京都 杉並区 田口 保

141号の編集後記、天野恵一氏の意見に

は反対します。相手がだれであれ、訴えるべ
きなのが反原発だと思えます。

☆誰のための経済・軍事大国なの？

愛知県知立市 鈴木 磐

強い国など目指さなくてもいい。この国に
住むすべての人びとが少しでも安心して生き
られる、そういう国であってほしい。経済大
国・軍事大国なんて誰のためなんだろう？

☆NHK経営委員に解職を求める

大阪府東大阪市 林 郁

NHKの経営委員百田、長谷川に対し解職
を求めたいです。

☆人々にすべきことをしない安倍政権

京都府京都市 山本祥子

毎日、新聞、テレビニュースを見るのが怖
い。しなくてはならないことをしていないの
に、してはならないことオンパレードの現政
権、東北の人々の生活の真の復興、福島原発
事故処理の完遂、脱原発、廃炉への道、「特
別秘密の保護に関する法律」制定、憲法改悪
への道、などなど。

☆急がば廻れ

東京都港区 佐藤洋子

いつもお世話になってます。すみやかに
片づけたい問題ばかりですが、ここは踏ん
張って急がば廻れ。急いで事は仕損じるを
肝に銘じたいと思っております。

☆廃案にしよう「秘密保護法」

愛知県刈谷市 境 昭英

「秘密」が「秘密」。「永久秘密」。「議事録
なし」。問題だらけの「秘密保護法」。なんと
か廃案にしたい。

☆多数になれ！反戦・反原発

東京都国分寺市 江波戸 敬

反戦・反原発の人々が多数になるよう願って
います。

☆規準になる「市民の意見」

神奈川県川崎市 坂口莞子

危ういものでいっぱいの今、「市民の意見」
は規準とすることができ、ほっとするもので
す。



「読者のおたより」の多くは、会費納入の際の郵便振
替票に書かれたメッセージを使わせていただいています。
匿名をご希望の方は、その旨明記していただけると幸い
です。残念ながら全てを掲載することはできませんが、
多くのおたよりを今後ともお待ちしております。